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Prüfantrag zum Aufbau des Hof Beck im Bauernhaus-Museum Allgäu-
Oberschwaben Wolfegg: 

Die Verwaltung stellt im KSA kurzfristig ein inhaltliches Konzept für den 
Wiederaufbau des Hofes Beck einschließlich der Größenordnung der 
Investitionskosten, Zuschüsse und Folgekosten dar, mit dem Ziel den Hof , 
Beck zeitnah im Bauernhausmuseum aufzubauen. 

Begründung: 
In L 2.3 der Kreisstrategie zum Bauernhausmuseum ist der Ausbau des 
Museumsgeländes als Leistung beschrieben. 
Die Fraktion ist überzeugt, dass ein Freilichtmuseum der Qualität von 
Wolfegg seinen Besuchererfolg dauerhaft nur wird halten können, wenn - in 
durchaus langjährigem Turnus - immer wieder besondere Highlights und 
sichtbare Neuerungen auf dem Gelände zur Weiterentwicklung des Museums 
erfolgen. Nur so kann das Bauerhausmuseum permanent als Ort immer neuen 
Interesses wahrgenommen und die Attraktivität der Einrichtung nachhaltig 
gesichert werden. 

Wir erkennen nach vielen Jahren unspektakulärer Weiterentwicklung des 
Museums die Notwendigkeit einer weithin sichtbaren Leuchtturmmaßnahme und 
sehen gleichzeitig das zeitliche Fenster für eine mögliche 
Ressourcenbereitstellung. 
Mit dem Hof Beck hat der Landkreis bereits ein besonderes Gebäude zur 
Verfügung, das einerseits eine sinnvolle Ergänzung des historischen 
Häuserbestandes auf dem Museumsgelände darstellt und andererseits 
zeitgemäß nutzbare Museumsräume ermöglichen kann. 
-Barrierefreie Räume für museumspädagogische Angebote 
-Ausreichend Schlechtwetterräumlichkeiten für Gruppen fehlen im 
Museum und beschränken die Aufnahmekapazität. 
-Auch die Tierhaltung im Winter wäre in diesem Hof möglich. 

Der Landkreis stellt sich auch seiner Verantwortung, erworbenes Kulturgut 
zu bewahren und der Öffentlichkeit zu erschließen. Die Planungen für den 
Wiederaufbau des Hofes Beck waren bis 2013 weit gediehen. 
Dessen Einlagerung kostet seither laufend ca. 10.000 € pro Jahr. 

Wir beantragen daher, dass die Verwaltung kurzfristig untersucht und dem 
KSA darlegt, wie und zu welchen Kosten ein Aufbau des Hofes Beck in den 
Jahren 2019/2020 erfolgen könnte. Eine Entscheidung darüber ist im 
Kontext der Haushaltsberatungen insgesamt zu treffen. 

Rudolf Hämmerle 


